

# Mädchen- und Frauenschach in Österreich 2020

## 4. Mai, 20:00 Startschuss für eine dynamische Bewegung im Breitensport

Der freundschaftliche Länderkampf mit Deutschland, Schweiz, Liechtenstein und Österreich brachte nicht nur **300 Frauen** ans Schachbrett. Es wurden auch zahlreiche Kontakte geknüpft und neue Ideen geboren.

**Du interessierst dich für Mädchen- und Frauenschach?**

**Du möchtest informiert werden, mitdiskutieren, dich einbringen?**

**Zoom Meeting am Montag,**

**4. Mai um 20:00**

Kennenlernen, Vorstellung des Konzepts, Ideensammlung, Gedankenaustausch, Planung der nächsten Schritte und Projekte

Anmeldungen bitte bis 3. Mai bei [hsz@chello.at](mailto:hsz@chello.at). Ihr bekommt dann einen Link mit der Zoomeinladung zugeschickt.

Mit unseren Partnern von der Deutschen Schachjugend (DSJ) und unseren Freunden aus der Schweiz und Liechtenstein wollen wir mit einem motivierten Programm durchstarten. Ein Flashmobprojekt und ein großer Kongress in Salzburg (Mitte September) wurden bereits vor vielen Monaten geplant. Ob und wie diese Projekte in „Coronazeiten“ durchzuführen sind ist unklar. Aber mit Sicherheit können wir jetzt schon viele Schritte setzen. Hilfreich ist auch, dass die Europäische Schachunion starke Signale in diese Richtung sendet.

Eine motivierte Kerngruppe nimmt die Arbeit auf.

**Dieses Team soll Schritt für Schritt um weitere MitarbeiterInnen erweitert werden.**



Regina Theissl Pokorna



Nikola Mayrhuber



Katharina Riegler



Denise Trippold



Magdalena Mörwald



Jasmin Schloffer



Annika Fröwis



Harald Schneider-Zinner

## Die erste Planung

1. Weitere internationale Breitenschachturniere für Mädchen und Frauen. Wir sind im Planungsstadium und bei der Kontaktaufnahme mit anderen Ländern. Lilli (DSJ) wird hier die Führungsrolle übernehmen.
2. Intensivierung der Berichterstattungen (v.a. werden Kontakte zu „klassischen Medien“ gesucht)
3. Webseminare zu Themen im Frauenschach (ähnliche Themen wie beim Mädchen- und Frauenschachkongress – siehe Ausschreibung)
4. Live-Schachtrainingseinheiten für Amateurspielerinnen
5. **Entwicklung von gemeinsamen Ideen zur Förderung des Frauenschachs**

Hier haben wir eine vierstufige Planung:

- a. Bildung einer Kerngruppe
  - b. Zoommeeting für Interessierte in Österreich (Einladung folgt demnächst)
  - c. Zoommeeting für Interessierte in Österreich, Deutschland und der Schweiz
  - d. Einbringen in Arbeitsgruppen der ECU
6. Buch – entstehend aus Onlinevorträgen und Kongress
  7. Aufzeichnung der Webseminare/Trainings + Sammlung auf YouTube
  8. Sammlung von weiteren, ersten Ideen:
    - Fotowettbewerb – Siehe DSJ
    - Wettbewerb: Schach Essays von Spielerinnen
    - Schachquiz über Facebook
    - Zeichen- und Malwettbewerb
    - Charity Online Tournament (oder Simultan)
    - Teamwettkämpfe (mit zusammengelosten Partnerinnen)
    - Internetliga (nach dem steirischen Jugendkader-Modell)
    - Gastvorträge einer starken Spielerin
    - Frauen schreiben über Frauenschach auch chess.at
    - Mehr Turniere nur für Mädchen an zentralen Orten in Österreich
    - Tutorensystem: stärkere jugendliche Mädchen für U8-U12-Spielerinnen
    - Best practice Systeme aus anderen Ländern
    - Für die Top 5 Teilnehmerinnen bei der Staats (die nicht im A-Kader sind) als Preis ein Gruppentraining (1-2 Einheiten) anzubieten.
    - Umfrage für Hobbyspielerinnen. warum sie Schach spielen, wann sie begonnen haben zu spielen, was man im Mädchenschach verbessern könnte ...
    - Unterhaltungsents wie Banterblitz
    - Verbesserung der Social Media Auftritte
    - Benefiz – Turnier: Vorbild „Glückskette“ in der Schweiz
    - Familienturnier
    - **Hier könnten DEINE Ideen stehen!**